
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OCTOBRE 2013 
BELGIQUE - BELGIE 

P.P. - 4606 VISE 
P401145 

DEPOT VISE 

Périodique bimestriel 
Editeur responsable: 
Frédéric PAQUE 

rue Marnières 21 - 4608 AUBIN 



 

 

 

 

 

 

Parole d’un jeune de 15 ans 

 

  Je n’ai pas entendu parler de "l’au-delà" autour de moi. 

"Au-delà", je sais que ça signifie "plus loin". 
 

Ce que je comprends, c’est que "l’au-delà" désigne la vie 

après la mort. L’au-delà de la vie, ce n’est pas le vide; c’est une 

autre forme de vie. Pour moi, "l’au-delà" est un lieu (?), un état 

(?) ou toutes nos envies et tous nos rêves peuvent se réaliser.  Je 

pense que chaque personne est dans son "au-delà". 
 

Je ne sais pas si, dans "l’au-delà", on communique avec 

d’autres. De toute façon, la question ne m’intéresse pas 

beaucoup pour le moment. C’est surtout à la messe que j’entends 

des paroles sur la mort, mais pas dans un mauvais sens puisque 

Jésus est ressuscité et que le chrétien croit en la résurrection de 

l’homme. Je trouve que c’est très difficile de parler de ce sujet-

là. Je connais des personnes qui sont mortes. Je n’ai aucune idée 

sur la façon dont je pourrais un jour les reconnaître … 

 

Daniel 
 (prénom d’emprunt) 

 

 

 



 

 

 

Ô arbre ! 
 

 

Ô lac ! l’année à peine a fini sa carrière 

et près des flots chéris qu’elle devait revoir, 

regarde ! Je viens seul m’asseoir sur cette pierre 

où tu la vis s’asseoir !    
 

Que le vent qui gémit, le roseau qui soupire, 

que les parfums légers de ton air embaumé,  

que tout ce qu’on entend, l’on voit ou l’on respire, 

tout dise: Ils ont aimé ! 

Le lac, Lamartine, 1820 

 

 

J’ai décidé de vous offrir deux des strophes de ce poème romantique 

bien connu parce qu’elles nous introduisent bien, il me semble, à ces temps 

de Toussaint, de mémoire reconnaissante pour nos défunts et de fête 

anniversaire de 70 années de Route fraternelle. 

 

 Oserais-je me risquer à versifier à mon tour, … en vous priant 

toutefois de ne faire aucune comparaison ?  
 

Ô arbre, que j’aime tes racines ! 

Le respect de toute vie me garde de les exhumer. 

Ce n’est pas au grand air qu’il convient de les honorer. 

Ta grandeur tient dans le don de leur sève divine. 

 

L’arbre ! C’est le châtaignier, emblème de notre Chaîne de Visé et à 

laquelle il a donné son nom. C’est aussi l’arbre généalogique. C’est encore 

l’image de toute vie d’homme complet, enraciné, incarné dans notre terre, 

d’une part, et aspiré par les cieux, ouvert au déploiement et à l’élévation, 

d’autre part. 

 

La vitalité de l’arbre s’admire dans son feuillage 

abondant, sa belle floraison, ses fruits généreux. Ainsi 

s’expriment, si l’on peut dire, la reconnaissance et 

l’hommage de la ramure aux racines. 



Chacune et chacun, nous sommes situés dans notre arbre 

généalogique familial; et nous allons, ce 2 novembre, regarder "en-bas", 

vers ceux qui nous ont précédés. Nous sommes également situés dans le 

"Châtaignier" et dans toute la ramure belge francophone de F+R; et nous 

allons, ce 27 octobre, regarder "derrière", vers ceux qui ont bâti les 

branches qui nous portent aujourd’hui. 

 

Pour exprimer notre reconnaissance et notre hommage à "celles et 

ceux d’avant", quoi de plus beau qu’une fleur sur une tombe, symbole de 

promesse de vie et d’espérance, quoi de plus fort que la naissance d’un 

rameau neuf, quoi de plus sain qu’une vitalité présente! Quoi de plus reliant 

encore que la sève, la prière qui relie et abreuve la "communion des saints"! 

 

Chemin de foi, partage d’émotions, échos de rencontres entre équipes, 

messe de rentrée, 70
e
 anniversaire, in memoriam, services (à l’Afrique, 

Makala, et petit déjeuner 

Oxfam, par exemple), 

invitations à des 

conférences, prières, … 

bref, tout ce que vous 

allez pouvoir lire 

témoigne de la santé et de 

la sainteté de notre arbre. 

 

Frédéric,  

Eq. Les Mains Ouvertes 

 

 

 



  



 

 

 



 
 

 L’automne a de ces douceurs enveloppantes qui soignent les âmes 
blessées: une rose jeune dans son léger halo de verdure, l’immobilité – 
entre deux vieux sapins – de brumes vaporeuses sur le point de se 
dissiper, le silence d’une terrasse déserte où, sagement, du linge se 
parfume des odeurs du jardin … 
 

 Qu’est cela devant les larmes ? Rien sans doute. Et pourtant: ces 
visions fugitives, ces images volées au quotidien banal et répétitif, de 
quelle paix peuvent-elles nous imprégner rien qu’en passant ! 
 

 Comme une certitude se transmet alors, comme un message se 
délivre du fait de leur humble existence; elles offrent quelque chose 
d’ineffable, de paradoxalement sécurisant au sein même de la 
conscience que nous avons, en les contemplant un moment, de notre 
propre fragilité … 
 

 Car tout se tient, se noue, s’espère, se croît.  La frontière entre le 
visible et l’invisible s’estompe, le sentiment d’être ici et au-delà efface 
les distances que la mort a vainement essayé d’établir entre ceux qui 
s’aiment. 
 

 Demain existera encore. Après-demain sera. Au rythme de la 
nature, se nourrira le rythme de l’homme. Il y aura d’autres roses 
jaunes, d’autres brumes vaporeuses, d’autres linges mis à sécher sur 
d’autres terrasses. 
 

 Quelqu’un dira: «La vie continue !» Et on osera entendre ces mots 
sans protester car on sait déjà au fond de soi qu’elle à commencé à se 
poursuivre, la vie: dans la foi, l’autre mot de l’amour, 

dans l’espérance, l’autre mot de la confiance, 
dans la charité, l’autre mot de la rencontre. 

 
Marie-Jo 



 
 

 

Qui s'efforce de comprendre,  
s'évite de juger. 
 

 

 François à 22 ans grand maximum, jeune sympa dans la force 
de l'âge ... Il va sortir de Lantin dans 10 jours. On n'aurait envie que 
de lui donner plein de bons conseils, du style: tiens-toi calme et tout 
ira bien; change tes fréquentations et tu ne seras plus tenté; écoute 
les conseils de tes parents et tu iras loin; ...  C'est si facile de donner 
des conseils! 
 

 Donner des conseils, c'est notre défaut et notre protection ... En 
fait par ces conseils, ne cherchons-nous pas à faire partager nos 
évidences aux autres, à les leurs imposer? C'est pour cela que nous 
avons vite envie de donner des conseils, d'abord pour nous 
protéger. Nous voudrions que l'autre pense comme nous et vive 
comme nous ... Ce serait plus facile! Plus facile pour nous si nous 
étions tous les mêmes, "sur la même longueur d'onde", partageant 
les mêmes valeurs et les mêmes convictions, agissant de la même 
façon. Dans ce cas, pas besoin de faire des efforts pour comprendre 
l'autre, pour essayer de comprendre l'autre. Nous avons besoin de 

sécurité face à l'inconnu, face à 
l'autre. 
 

 Donner des conseils, c'est 
aussi juger, même si nous le 
faisons parfois avec cœur et 
tendresse. Nous estimons alors 
voir plus clair que l'autre dans sa 
situation.  Nous pensons avoir 

évalué avec plus de justesse que l'autre, la vie qu'il mène. C'est bien 
cela juger ... Mais sincèrement, si proche peut-on être de quelqu'un, 
jamais nous ne serons à sa place. Cette conviction, c'est elle qui 
permettra de faire des hommes (et des femmes) debout et 
responsables! 
 

 Quand on connait un peu la vie de François, on garde tous nos 
conseils en poche et on écoute. François a été abandonné par ses 



parents quand il était enfant. Il a parcouru des dizaines de homes 
pour enfants. Il crève de manque d'amour; il a un besoin vital d'être 
aimé. Mais il a tellement peur d'être à nouveau abandonné que, 
lorsqu’il aime, il le fait d'un amour possessif et écrasant à l'extrême. 
Il en est bien conscient. Pendant sa détention, sa femme l'a 
abandonné; l'attente est parfois trop longue. C'était la seule 
personne en qui il avait confiance! Il va sortir mais pas de parents 
pour le conseiller, pas de fréquentation à changer, personne pour 
l'aimer, ... rien! On se dispensera de lui donner des conseils trop 
faciles. 
 

 J'ai toujours été frappé par cette phrase de l'évangile de 
Matthieu qui fait dire à Dieu: "J'étais en prison et vous êtes venus à 
moi." (Mt 25,36) Dans les autres situations qu'il évoque, l'homme 
bon, le béni, fait des choses: il nourrit les affamés, il vêt les dévêtus, 
il soigne les blessés, ... mais en prison, simplement il va à l'autre. Il 
n'a pas de mission préétablie à accomplir, pas de conseils à porter 
et à donner, pas de choses à faire. Aller à l'autre, simplement! 
 

 A bien y penser, c'est là, la clé de la relation à l'autre. Sous cet 
aspect anodin, aller à l'autre, c'est prendre le temps de découvrir 
l'autre chez lui! Prendre le temps! Quand je donne mes conseils, 
j'imagine l'autre chez moi! Mais l'évangile nous invite à vivre et à 
penser chez l'autre, à quitter nos certitudes et nos convictions pour 
comprendre une autre façon de regarder, de penser, d'aimer, de ... 
Simple à dire mais jamais complètement réalisé car je ne serai 
jamais cet autre; j'aurai toujours à le découvrir, à le redécouvrir.  
 

 Nous sommes invités à rejoindre l'autre chez lui. C'est le seul 
endroit pour le comprendre. Alors cet autre ne sera plus un inconnu 
et nous ne serons plus en "insécurité". Qui s'efforce de comprendre 
s'évite de juger, de conseiller, de penser pour l'autre. Il respecte la 
liberté et la responsabilité de l'autre. Il accepte l'autre entièrement. 

 

 

Xavier Lambrecht 
 aumônier de prison à Lantin 

Eq. Alentours qui Chantent 



 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

 

 

 

J’étais, comme deux ou trois fois par an, dans une maison de 

convalescence en tant que bénévole. C’est un grand, très grand bâtiment, 

dont une aile est occupée par les dits convalescents et l’autre par des 

groupes de vacanciers. Cette fois, ce sont de jeunes handicapés que l’on 

rencontre dans les couloirs. Un m’impressionne particulièrement, me 

touche, m’émeut … Moins de vingt ans, toujours avec un référent, il se met 

à genoux sur un banc et s’assied sur ses talons et pendant des heures, il se 

frappe le front sur l’accoudoir en bois. J’ai mal pour lui, je m’interroge … 

Son accompagnateur m’explique qu’il est autiste et qu’on n’a aucun contact 

avec lui, que ce soit par gestes ou en paroles. Parfois il se lève, va dans un 

autre coin et recommence. A ma question de savoir pourquoi on ne lui met 

pas un casque ou un simple bandeau pour protéger son front tout bleu, la 

personne me dit qu’il l’enlève aussitôt. 

Chaque fois que je le croise j’ai un coup 

au cœur, je voudrais le prendre dans mes 

bras, le bercer … lui faire sentir qu’on 

peut l’aimer.  

Dimanche, messe dans la chapelle 

du domaine, si dépouillée mais si belle: 

toute une paroi de la grande pièce est 

remplacée par d’immenses vitres qui 

donnent sur le parc. On voit la nature, les 

arbres; on entend les oiseaux, les canards 

sauvages, le vent … Une merveille! Notre aumônier accueille les résidents 

et installe les voiturettes en cercle autour de l’autel; il en a instauré 

l’habitude. Pendant la cérémonie, tout le monde reste assis. Ainsi, pas de 

différence entre les voiturés et les autres. Ce dimanche, quelques personnes 

handicapées nous ont rejoints. 

L’aumônier me demande de lire un texte; ceux qui me connaissent 

savent que j’ai horreur de faire cela mais là-bas, au milieu de tous ces gens 

que je côtoie tout au long de la journée comme une grande famille, c’est 

particulier et j’y arrive. Puis il me demande de distribuer la communion en 

passant parmi les bancs et les fauteuils roulants. Pas de problème jusqu’à ce 

que j’arrive devant une jeune fille handicapée: que dois-je faire? 

Comprend-elle ce qui se passe? Ses accompagnatrices me font signe: non! 

Un peu plus loin, un jeune homme, calé dans sa chaise, tordu, les mains 



repliées dans un geste étrange, la tête sur le côté, la bouche entrouverte …, 

que faire? Les mêmes accompagnatrices viennent à mon secours: cassez un 

petit morceau et mettez-le lui en bouche. 

J’aurais distribué la communion à une basilique entière, je n’aurais 

pas été plus émue … «Mon Dieu, j’ai hésité et pourtant Tu es là dans ce 

corps difforme, torturé dont beaucoup détournent le regard. Tu es là dans 

cette vie tronquée et pour certain, inutile, dans cette vie de dépendance et 

sans doute de souffrance; et j’ai eu le privilège de déposer un peu de ton 

Corps dans ce corps. Merci mon Dieu pour cette expérience, pour ce rappel 

de l’importance de toute vie, quelle qu’elle soit.» 

 

Monique Martin, 

Équipe Po l’witchet 

 

- - - - - - - - - - - 

 

 

 

 

21 juillet 2013. Un jour comme les autres me direz-vous peut-être … 

Pas vraiment, non! Avez-vous pensé que ce 21 juillet, il y aura l’abdication 

d’un roi, le suivant prêtera serment, ce sera la fête nationale, l’arrivée du 

Tour de France (pour les sportifs en chambre) et le feu d’artifice qui 

clôturera cette journée de fête … 

Comme nos deux chaînes nationales feront la guéguerre comme 

d’habitude, les "télé 

phages" seront à la 

fête puisque chacune 

d’elles essayera de 

commencer plus tôt 

et de finir plus tard 

que la concurrente. 

Ce qui nous vaudra 

invariablement des 

spécialistes qui 

répondront invaria-

blement aux mêmes 

questions reposées 

plusieurs fois de façons différentes pour combler les "blancs" … 



Je ne vais pas faire la fine bouche; moi aussi j’ai regardé … par 

intermittence, en essayant de voir les moments les plus importants. Il fallait 

bien manger, vaquer à l’une ou l’autre occupation, sortir Moustique que 

cela n’avait vraiment pas l’air d’intéresser. 

Donc, dans la matinée, le roi Albert II, dans sa prestigieuse tenue 

militaire, et la reine Paola ont entamé cette mémorable journée suivis par 

les princes Philippe, tout aussi prestigieux que son papa, et Mathilde. 

Instants historiques, importants, émouvants … Puis il y a eu le second acte: 

la prestation de serment du prince Philippe: re-instants historiques, 

importants, émouvants … 

L’après midi, nos deux rois, l’ancien et le nouveau (tiens, tiens, cela 

me rappelle quelque chose!) ont suivi le défilé militaire aux côtés de nos 

trois reines. Je sais, certains vont sans doute m’en vouloir de relater cette 

journée sous le signe de l’humour mais ce qui m’a le plus frappée, c’est ce 

qui a suivi. 

Le défilé était fini et nos rois et reines sont rentrés au palais. Dernières 

images de l’après midi pour ces deux couples dont ont peut dire que la vie a 

basculé ce fameux 21 juillet 2013. Devant, marchaient les enfants, bien 

sages (trop pour des enfants?) puis nos nouveaux souverains et l’allure de 

notre nouveau roi Philippe m’a frappée, l’air détendu, souriant, mais 

redressé, fier, sûr de lui. Derrière, nos anciens souverains, bras dessus, bras 

dessous, un peu voûtés, se soutenant l’un l’autre, n’étaient plus qu’un vieux 

couple fatigué, trop sans doute, par ces festivités à rallonge et l’intensité de 

tous les événements de la journée. Et j’avoue que cette image m’a émue; ce 

n’était plus un roi, une reine, c’était un couple comme n’importe quel 

couple âgé. 
 
 

Monique Martin, 
Eq. Po l’witchet 

 
 
 

 
 

 
 
 
 
 



 

 

Messe de la rentrée 2013 placée sous le signe 

du terreau, du compost et de l’arrosoir 
 

 Cette année la messe de la rentrée a eu lieu à l’église de Julémont. 

Elle a été préparée par l’équipe Mora Mora et célébrée par Baudouin 

Charpentier, aumônier de ladite équipe. 

 La célébration a été ponctuée par des questionnements autour du 

terreau, du compost et de l’arrosoir. 

 L'idée globale est que l'on peut considérer que la foi est comme une 

graine (de moutarde ... par exemple) et qu'un chrétien est chargé, tel un 

jardinier, de l'entretenir et de la développer. Le terreau symbolise les 

choses positives telles que la famille, la messe du dimanche, la prière, etc. 

Le compost représente le pardon et les choses plus négatives a priori, mais 

qu’on peut transformer en positif et qui viennent enrichir notre terreau, 

notre jardin, notre terre. L'arrosoir symbolise les outils pour développer sa 

foi. Il a une valeur symbolique supplémentaire parce qu'il apporte l'eau, 

source de vie. 

 Tout au long de la messe, les enfants 

ont joué un rôle majeur dans la mise en 

scène de l’entretien de notre jardin, de 

notre foi. Merci à Elisabeth d'Harcour de 

les avoir bien animés, voire coachés. 

 L’homélie a porté essentiellement sur le sens du 

terreau, du compost et de l’arrosoir dans notre quotidien: 

 Qu’est-ce qui grandit en moi et porte du fruit? 

 Quel est mon terreau, qu’est-ce qui nous porte? 

 Comment nous ouvrons-nous à la Parole de Dieu pour qu’elle nous 

épanouisse? 

 Que représente la graine, le terreau … quel est notre terreau? 

 Comment j’entretiens mon jardin personnel, quels sont les freins? quelle 

est la finalité, en quoi ça m’épanouit, ce que je retire de positif … 
  

A la fin de la cérémonie, les arrosoirs ont été distribués aux différentes 

équipes. Chaque équipe a signé son arrosoir par un message qui illustre le 

mieux l’entretien de notre jardin intérieur. 
 

Pour l’équipe Mora Mora, 

Alphonse Munyakinani 



 



Balade des équipes Helder Camara et Mora Mora 
 

 

 

Il est non loin d’ici 

un petit paradis 

d’eaux vertes et de saules. 

Un pont de vieilles planches 

s’appuie de l’épaule 

contre ce beau dimanche 

où le fleuve a caché 

deux de ses bras serrés. 

 

Entre des berges douces,  

lentilles d’émeraudes 

et nénuphars dorés, 

dans ce cadre de mousse 

où aucun vent ne rode, 

s’y soulent de l’été. 

 

Et nos regards mêlés 

d’une émotion pareille 

absorbent les merveilles 

de ce site inconnu,  

alors qu’on a vécu 

tant d’années si près, 

à quelques pas à peine, 

l’esprit bien trop distrait, 

l’âme bien trop lointaine … Marie-Jo (juillet 2013) 



 
 
 
 
 

Chers Sœurs et Frères de route, 
 
 C'est un SOS que je veux lancer aujourd'hui. Voici les faits ... 
 En 1963, l'abbé J. Bonneux me demandait de m'occuper des vêtements que 
les personnes déposaient à l'église. C'est avec les équipes St-François et Ste-
Claire que nous avons organisé ce tri et la distribution de sacs de vêtements, de 
chaussures, etc. 
 En sont bénéficiaires le magasin OXFAM, St-Vincent de Paul, l'abbé Veys à 
Liège et aussi des cas particuliers dont nous avons connaissance. 
 Oui mais, nous avons vieilli et nous ne sommes plus capable d'assumer ce 
service; qui nous gratifiait et nous unissait, oui, en fait nous faisons cela            
depuis 50 ans! 
 Ce travail consiste à trier les vêtements des sacs qui sont déposés à "La 
Porte Ouverte". Cela se fait 2 à 3 fois par an, dans le local de la ludothèque, un 
après-midi de 14 à 16 heures. C'est Bernadette qui décide du jour avec nous. 
 Vous pouvez me dire que maintenant on peut déposer tout au conteneur, 
mais cela serait une perte pour nos organisations locales - Dommage, non!!!  
 Alors y a-t-il une ou deux équipes qui pourraient prendre ce service?  
 
 Nous savons que nous pouvons compter sur vous.  
 Un grand merci de la part des 4 x 20 ans et + ... Claire, Jeanne, Mathilde, 
Blanche, Françoise et Marie-José. 
 
Adressez-vous à Marie-José (04.379.12.72) ou à Bernadette (04.379.14.32 - 
0473.56.20.83) 
 

 
Marie-José Verjans 

Eq. St-François 



 

 

Cotisations 2013 – 2014 
 

Le trésorier vous proposer un tarif inchangé. 

Pour mémoire : 26 € pour les couples, 13 € pour les isolés. 

Merci d’effectuer le versement par EQUIPE, 

au compte habituel BE 39 2400 8357 6719 

(anciennement 240-0835767-19) 
 

Secrétariat - - - Rappel 
A chaque nouvelle saison, il est important d’informer le secrétariat des 
modifications intervenues dans l’équipe (nouveaux arrivants, départs, changement 
de responsable, etc.). Ceci évite entre-autres des points d’interrogation au niveau 
des cotisations. 
Grand merci aux responsables d’équipe d’accomplir cette petite tâche 
ponctuellement. 

SVP, ne tardez pas à passer à la caisse ! Merci … 
 

 
 Cette année encore, la cour de l'ASBL La Porte Ouverte a 
retenti de rires joyeux et d'agréables retrouvailles car vous étiez 

là sous les tonnelles et les grands arbres de notre nouvelle et jolie place de la 
Collégiale. 
 Merci de votre présence, de votre participation à cet événement devenu 
incontournable pour beaucoup d’entre nous et qui marque la rentrée ou la reprise 
des activités. 

 Quel bonheur de vous rencontrer et de sentir toute cette 
chaleureuse amitié! Grand merci tout spécial à ceux qui ont relevé 
leurs manches dans la joie pour nous offrir un coup de main.  
 Grâce à votre fidélité, nous avons fait le joli bénéfice de  

2.000 euros! 
 Votre présence et votre soutien nous sont un encouragement 
et une aide précieuse tant au secrétariat qu’à la ludothèque, pour 
pérenniser et développer de nos activités!  
Avec toute l'équipe de La Porte Ouverte, je vous redis MERCI. 
 

Bernadette Clesse 
Eq. Les Mains Ouvertes 



 

 
 
 
 
 
 

 

 

L'équipe EUREKA vous prie de noter la date de la  

MARCHE A L'ETOILE: 
le SAMEDI 11 JANVIER 2014 

soit le 2e samedi de janvier 
 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pour la troisième fois, les aumôniers et 
les conseillers des différentes religions et 
philosophies de l’établissement pénitentiaire de Lantin se mettent ensemble pour 
offrir un colis à l’occasion des fêtes de fin d’année. Un geste pour manifester la 
fraternité humaine qui subsiste, même au-delà d’une condamnation, et pour sortir 
un peu chacun d’un isolement encore plus pénible en période de fêtes. 

A chaque détenu son colis? Ce fut possible l’année dernière, grâce à la 
générosité des donateurs. Mais c’est un défi quand la prison abrite plus d’un millier 
de personnes! Concrètement, vous pouvez aider par un don ou un virement. Vous 

pouvez déposer à la Porte Ouverte à Visé: bics, crayons noirs et 

de couleurs, blocs papiers, papier à lettres, timbres, calendriers et agendas 2013, 
produits d’hygiène, chocolat, tasses, chapelets, … à l’adresse de "Colis de fin 
d’année – Prison de Lantin". Sous ce même libellé, un compte est expressément 
ouvert: BE12 0016 4622 5392. 

Les aumôniers et conseillers vous en remercient dès à présent. 
 

Contact: Xavier Lambrecht – aumonerie.catholique@hotmail.com - 04 239 65 00, ext. 136 

 



Tout dernier rappel pour ceux qui ne seraient pas encore 
inscrits 

 
 

 
 

c’est le dimanche 27 octobre,  
au collège Saint-Hadelin 

 
  9h30 Accueil … théâtral 

10h00 Activités "brise glace", rencontres par le jeu 

11h00 Séance qui n’aura d’académique que le nom 
 Animation pour les enfants en parallèle 

12h30 Repas sandwiches 

13h30 Rallye, jeu de l’oie, découverte de Visé, ses gildes, 
confrérie, … 

 Une version assise est proposée aux non-marcheurs. 

16h00 Eucharistie 

17h30 Apéro et repas festif 

21h00 Clôture de la journée 

 
 
 

 
se prennent sur le site internet de F+R:  

www.fraternitederoute.be  
 

et, si ce n'est pas possible pour vous,  
par écrit à Emmanuel Rousseau,  

rue de Bray, 9 à 7120 Estinnes-au-Val 
 

En cas de problème: 0475 94 03 51, de 19h30 à 21h00. 
 

Paiement sur le compte BE13 2400 8386 0039  

de Fraternité de Route 
(6-12 ans = 10 €; 13 ans et + = 20 €;  

maximum 60 € par famille) 

http://www.fraternitederoute.be/


 
 
 

NAISSANCE 
 

 de STELLA, petite-fille de Luc et Chantal (†) DELVILLE, équipe de la 

Source et de Raymond et Yoke (†)  GOFFARD, équipe du Chameau 

qui tousse 
 

MARIAGE 
 

 de Laura MARECHAL et Romain CHEVEMONT, fille de Nicole et 

Francis MARECHAL, équipe Perce-Neige 

 

"Le Seigneur fit pour moi des merveilles; Saint est son nom!" 
Magnificat - St Luc 1, 46-55 

 

 
DECES 
 

 de nos frères de Route, Adelin VERJUS et Pierre HALLEUX de 

l'équipe Helder Camara. 

 du frère de Michèle PIRSON, équipe Arc-en-Ciel. 
 

"Ne considérons pas le visible, mais l'invisible. Oui, les réalités visibles  
sont éphémères, mais les invisibles éternelles." 

St Paul II Corinthiens 4, 18 
 

 
 

 

A travers ces paroles de gratitude envers vous, chers frères et 

sœurs de Route, puissiez-vous vous souvenir du grand, du profond 

attachement de Pierre à son mouvement et à son équipe Camara.  

Très souvent, lors de notre petit "colloque conjugal" de chaque 

matin, nous exprimions notre reconnaissance envers notre Chaîne, ses 

anciens et ses nouveaux en marche vers un riche avenir relationnel de 

fraternité vécue. 

Que la libre pensée chrétienne qui animait Pierre depuis toujours 

nourrisse notre quête de son Dieu d’amour et de pardon. 

Merci. 

Marie-Jo 
 

 



 
 

 
 

 

CONFERENCE 
"Les Rencontres de La Porte Ouverte" 

 

 Jeudi 21 novembre, 20h00:  

avec Mgr Jean-Pierre DELVILLE,  

"Le nouvel évêque de Liège  
sur les premiers pas du pape François"  

(Espace Maria Goretti – Institut du Sacré-Cœur) 
 

 
 

 

 

 
 

 

 
Le 4

e
 mardi du mois, soit 

22 octobre, 26 novenbre 
 

 
 

 

 
 

 
 

ICONOGRAPHIE 

chaque jeudi à Visé 
renseignements: 

Marie-Jeanne Honhon  
04.379.68.08 

 
 
 
 

 

 



 

 
 
 

Quel plaisir, ce 5 octobre dernier, de voir la salle se remplir, tous ces visages bien 
connus … vous étiez là, un peu moins nombreux que l'an passé ... mais beaucoup 
quand on sait le nombre d'activités qu'il y avait ce soir là! Merci de votre générosité! 
 

Nos amies de Kinshasa, les Femmes du Monde, s'associaient à nous pour la 
réussite de cette soirée. Votre mobilisation est très motivante pour elles, c'est une 
reconnaissance de leur travail et de leurs actions pour l’amélioration du quotidien 
des enfants malnutris, de leurs familles et pour l'autonomie des femmes.  
 

Comme d'habitude, tous les bénévoles ont donné le meilleur d'eux-mêmes … 
parfois appelé en dernière minute, leur aide précieuse à permis cette magnifique 
réussite: l’équipe des Mains Ouvertes s’est investie une nouvelle fois dans cette 
action, et il y avait beaucoup à faire: salle, matériel sono, affiches et pub, cuisine et 
courses, décoration, contacts avec les fournisseurs, tickets, tombola, etc.  
Et aussi, les superwomen: Nicole Casteleyn, le chef de cuisine secondée par 
Yvette De Flines et Henri son précieux assistant, le présentateur Edmond, Marie-
Hélène en vendeuses de billets de tombola, et, et, et ... 
 

MERCI, MERCI, MERCI ... Le bénéfice de la soirée est de 2500 euros 
 

ET aussi, grand merci à Ninette et José MAES pour leur don à l'occasion de 
leurs noces de diamant, à Marie-José et Jean VERJANS pour leur soutien 
inconditionnel, à Maguy Moons, à Annette Hardenne, ...  

 

 
 

Avec mes meilleures amitiés fraternelles 
 

 Bernadette Clesse 
Eq. Les Mains Ouvertes et asbl MAKALA 

 

Vous pouvez aussi nous aider par le biais de notre compte de projet de la 
Fondation Roi Baudouin BE10 0000 0000 0404  -  mention: 128/2332/00051 

déduction fiscale des dons de 40 € et plus 

 

A l'issue de cette soirée, ASIVA a obtenu des promesses de 

parrainages de la part de 4 personnes: Georgette, Marylène, 

Marie-Rose et Alex. 
Tous nos remerciements pour cette générosité envers les enfants. 

 

Alphonse Munyakinani 
Eq. Mora Mora et asbl ASIVA 







 
 
 
 
 
 
 
 
 
A l'occasion de la Toussaint 
Editorial: Ô arbre! 
In memoriam: Adelin Verjus 
In memoriam: Pierre Halleux 
La nature consolatrice 
Chemin de foi 
Rencontre interéquipes  
Monique raconte ... 
Echos de la messe de rentrée 
Journée de rencontre H. Camara - Mora-Mora 
Le Hemlot 
Tri des vêtements 
Le mot du trésorier 
15 août: Merci 
Date à retenir! 
Prison de Lantin: colis de fin d'année 
70

e
 anniversaire de F+R 

Dans nos familles … 
Ça se passe à Visé 
ASBL Makala, Asiva: Merci 
Prière d'automne 

 

 
 
 

www.fraternitederoute.be 
 

 

Réalisation: LA PORTE OUVERTE asbl, pl. Collégiale 9, VISE - tél./fax 04.379.14.32 
Un service de secrétariat à votre disposition: photocopies, dactylographie, (courrier, mémoires, 

etc.), réalisation de périodiques, affiches, envoi/réception de fax, e-mail 
Une ludothèque (prêt de jeux et animation) et une salle de réunion. 


